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Решением коллегии Рос-

сийского государственного 

историко-культурного цен-

тра при Правительстве РФ 

директор Государственного 

мемориального и природ-

ного музея-заповедника 

И.С. Тургенева «Спасское-

Лутовиново» Николай Иль-

ич Левин награжден памят-

ной медалью «Патриот Рос-

сии». Торжественное вруче-

ние почетной награды со-

стоялось 30 декабря 2010 

года в Министерстве куль-

туры Российской Федера-

ции.

Более 20 лет Николай Ильич 
возглавляет музей-заповедник. 
Плодотворная деятельность ди-
ректора  и коллектива музея не 
раз поощрялась руководством 
Министерства культуры РФ. В 
2005 году Николаю Ильичу было 
присвоено звание заслуженно-

го работника культуры Россий-
ской Федерации, а в 2010 году 
Н.И. Левин стал лауреатом пре-
мии Министерства культуры РФ 
«Преданность и служение де-
лу».

Памятная медаль «Патриот 
России» учреждена в соответст-
вии с постановлением Прави-
тельства РФ от 13 ноября 2006 
года и является формой поощ-
рения за отличие в патриоти-
ческой деятельности граждан 
России. Награждение памятной 

медалью прово-
дится один раз в 
год к Дню России.

К о л л е к т и в ы 
музея-заповед-
ника и редакции 
газеты «Орлов-
ская правда» от 
всей души позд-
равляют Николая 
Ильича Левина с 
заслуженной на-
градой и желают 
д а л ь н е й ш и х 
свершений в де-

ле сохранения тургеневского 
наследия на благо националь-
ной культуры.

Соб. инф.

Фото Андрея САСИНА.

Уважаемые сотрудники прокуратуры 
Орловской области!

Искренне поздравляем вас с професси-
ональным праздником — Днем работника 
прокуратуры Российской Федерации!

Самыми важными в деятельности про-
куратуры были и остаются надзор за соб-
людением прав и свобод человека, защита 
законных интересов государства.

Ваша работа требует высочайшего про-
фессионализма и компетентности, безуп-
речных личных качеств и полной самоотдачи.

Именно поэтому верность служебному долгу, личная порядоч-
ность, искреннее служение высоким идеалам справедливости всег-
да отличали сотрудников прокуратуры.

Уверены: ваша работа и в дальнейшем будет служить укрепле-
нию мира и общественного согласия, профилактике преступности, 
обеспечению законности и правопорядка.

Желаем вам и вашим семьям доброго здоровья, успехов в нелег-
кой и ответственной работе, благополучия и счастья!

Областной Совет народных депутатов.

Н а  с п о р т и в н о м  м е -
роприятии присутствовал 
Председатель Орловского 
областного Совета народ-
ных депутатов Иван Яков-
левич Мосякин, который 
пожелал его участникам 
побед и успехов не только 
в этих соревнованиях, но и 
в дальнейшей спортивной 
карьере, работе и жизни. 
В беседе с юными футбо-
листами он высказал по-
желание увидеть многих 
из них в составе сборной 
России на чемпионате 
мира-2018 по футболу. 
Время для этого есть. 
Только нужно поставить 

перед собой цель и рабо-
тать.

Под аплодисменты уча-
стников соревнований 
л у ч ш е м у  б о м б а р д и р у 
зоны «Центр» россий-
ского первенства по фут-
болу среди команд второ-
го дивизиона Евгению По-
лякову, забившему в во-
р о т а  с о п е р н и к о в  2 0 
мячей, И.Я. Мосякин вру-
чил специальный приз 
ПФЛ России «Золотая 
бутса». С большим успе-
хом в сезоне-2010 лучше-
го нападающего ФК «Ру-
сичи» также поздравили 
его первый тренер Нико-

лай Иванович Усов и Алек-
сандр Кузьмич Родин, вы-
ступивший как частное 
лицо спонсором проведе-
ния данного спортивного 
праздника.

Одновременно на трех 
площадках 12 команд в од-
нокруговых турнирах в 
трех возрастных группах 
(10—12, 13—15 и 25 лет и 
старше) выявляли силь-
нейших в мини-футболь-
ных баталиях.  Кипели 
страсти и на волейболь-
ной площадке, где за титул 
победителя волейбольно-
го турнира боролись четы-
ре коллектива.

Не были забыты и ма-
лыши. После небольшой 
разминки они с большим 
удовольствием участво-
вали в эстафете, других 
соревнованиях и подвиж-
ных играх.

В тот день в манеже 
«Олимпа» не было ни по-
бежденных, ни проиграв-
ших. Все участвовавшие в 

соревнованиях команды и 
их игроки не остались без 
призов и подарков, кото-
рые вручил им А.К. Родин.

— Какой праздник без 
подарков! Тем более спор-
тивный, когда на кон по-
ставлены сила воли, эмо-
ции, мастерство и харак-
тер, — сказал Александр 
Кузьмич Родин. — А чтобы 
все эти качества получили 
моральное вознагражде-
ние, всем участникам — 
сладкие призы, футболь-
ные и волейбольные мячи, 
другой спортинвентарь 
как никогда кстати. Надо 
стараться дарить радость 
людям.

Получили заряд поло-
жительных эмоций и зри-
тели, в числе которых было 
немало родителей, бабу-
шек и дедушек участников 
спортивного праздника, 
активно болевших за своих 
детей и внуков.

Валерий НИКОЛАЕВ.

Уважаемые коллеги!
Для каждого прокурорского работника на-

чало года связано с профессиональным праз-
дником — Днем работника прокуратуры Рос-
сийской Федерации! Старейшему институту 
государственной власти России сегодня ис-
полнилось 289 лет! Прокуратура — страж за-
конности и правопорядка. Это не громкие 
слова, это сущность выполняемого прокурора-
ми профессионального долга перед страной, 
перед людьми. Это обязанность, возложенная 
Конституцией Российской Федерации и Феде-
ральным законом «О прокуратуре Российской 
Федерации», и это — большая честь для нас.

Защите прав и свобод человека, обеспечению законных интере-
сов в любой сфере правоприменения посвящены действия помощ-
ника прокурора, проверяющего соблюдение норм закона, государ-
ственного обвинителя, чьи продуманные доводы должны убедить 
суд в правильности принимаемого решения, и прокурора — кто ор-
ганизует этот сложный процесс и кто несет ответственность за ко-
ординацию всей правоохранительной деятельности.

Все направления деятельности прокуратуры являются жизненно 
важными. В числе приоритетов — борьба с преступностью, корруп-
ционными правонарушениями, защита прав и свобод граждан, ох-
рана окружающей среды.

По-прежнему потенциальные возможности прокуратуры и до-
стигнутые нами результаты свидетельствуют о важности, необходи-
мости и востребованности прокурорской деятельности.

Поздравляю с праздником всех работников органов прокуратуры 
Орловской области, наших дорогих и уважаемых ветеранов, членов 
их семей! Желаю крепкого здоровья, счастья, профессиональных 
успехов, личного благополучия!

Прокурор Орловской области государственный советник 
юстиции 3-го класса С.Д. ВОРОБЬЕВ.

Сила воли, мастерство и характер

Акция! Подпишись на нашу газету!

Директор музея в Спасском-Лутовинове 
награждён медалью «Патриот России»

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА 
ПРОКУРАТУРЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Уважаемые журналисты, ветераны журна-
листики!

Поздравляем вас с Днем российской печати!
Средства массовой информации выполняют 

очень важную миссию, обеспечивая конструк-
тивный диалог между властью и гражданским 
обществом. Ваша деятельность служит мощ-
ным фактором, который формирует общест-
венные ценности, общественное мнение.

Работа журналиста — это огромная ответст-
венность за достоверность информации, ее 
воздействие на социально-политическую об-
становку. Данная тема имеет особую актуаль-
ность накануне выборов в органы местного са-
моуправления: здесь важно не допустить конф-

ронтации, обеспечить рабочий, деловой на-
строй на решение повседневных проблем.

Не менее важно и то, что глобальные про-
цессы повышают доступность информации для 
населения. Все участники медийного рынка об-
ласти должны строить свою повседневную ра-
боту в соответствии с современными тенден-
циями. Это является залогом высокой конку-
рентоспособности региональных печатных и 
интернет-изданий, радио и телевидения.

Желаем всем представителям журналист-
ского сообщества, а также работникам поли-
графических предприятий ярких творческих ус-
пехов, здоровья и всего самого доброго.

Администрация области.

Поздравления
Уважаемые работники прокуратуры!
Поздравляем вас с профессиональ-

ным праздником.
В следующем году институту россий-

ской прокуратуры исполняется 290 лет. 
Все эти годы прокуратура является на-
дежной опорой Российского государ-
ства.

На современном этапе развития Рос-
сии очевидна важнейшая роль прокура-

туры в координации усилий правоохранительных структур по обес-
печению правопорядка, борьбе с преступностью, в том числе с 
таким масштабным злом, как коррупция. Одним из стратегических 
направлений, где требуется строгий прокурорский надзор, являют-
ся раскрытие и расследование преступлений, связанных с экстре-
мистскими проявлениями.

В Орловской области налаживается действенное сотрудничество 
исполнительной власти и органов прокуратуры. В соответствии с 
Указом Президента Российской Федерации Д.А. Медведева «О до-
полнительных мерах по обеспечению правопорядка» образовано 
Координационное совещание по обеспечению правопорядка в Ор-
ловской области.

Только совместными усилиями мы сможем добиться значимых 
результатов в деле укрепления основ конституционного строя, обес-
печения законности и борьбы с преступностью. Все это будет на-
прямую способствовать формированию эффективного, высокораз-
витого и комфортного для жизни граждан государства, демократи-
ческого гражданского общества.

Еще раз поздравляем вас с праздником и благодарим за проде-
ланную работу. Желаем крепкого здоровья, благополучия и новых 
успехов!

Администрация области.

Уважаемые работники средств массовой ин-
формации Орловщины!

Примите искренние поздравления с профес-
сиональным праздником — Днём российской 
печати!

Это событие объединяет людей различных 
профессий — журналистов, редакторов, изда-
телей, работников полиграфической промыш-
ленности, распространителей печатной про-
дукции — всех тех, чей благородный труд обес-
печивает одно из основных прав граждан — 
право на получение информации.

Мы признательны работникам средств мас-
совой информации Орловщины, профессио-
нально и объективно рассказывающим о важ-
нейших событиях в жизни области, деятельно-
сти органов власти всех уровней.

Новый, 2011 год ставит перед средствами 

массовой информации, особенно государствен-
ными, новые задачи. Несомненно, от вас во мно-
гом будет зависеть общественная поддержка 
курса на «инвестиции в будущее», провозгла-
шённого в недавнем Послании Президента Рос-
сийской Федерации Федеральному собранию.

Надеемся, что взаимоотношения между де-
путатами всех уровней и журналистами и далее 
будут честными, деловыми и конструктивными, 
способствующими политической стабильности 
и успешной реализации социально-экономи-
ческих программ в интересах жителей Орлов-
ской области.

Желаем всем крепкого здоровья, счастья и 
благополучия, плодотворной работы и новых 
творческих успехов!

Орловский областной Совет 
народных депутатов.

ЗАВТРА — ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПЕЧАТИ

С праздником!

Церемония награжде-
ния прошла в здании музея 
31 декабря 2010 года. От 
имени Президента Россий-
ской Федерации Дмитрия 
Анатольевича Медведева, 
который возглавляет рос-
сийский организационный 
комитет «Победа», медаль 
коллективу музея вручил 

заместитель Губернатора и 
Председателя Правитель-
ства Орловской области, 
руководитель блока соци-
ального развития О.Н. Ре-
вякин. Почетной награды 
коллектив музея был удо-
стоен за активную работу с 
ветеранами, участие в пат-
риотическом воспитании 

граждан и большой вклад в 
подготовку и проведение 
юбилея Победы. 

На торжественной цере-
монии присутствовали со-
трудники и ветераны музея, 
руководство Орловского 
краеведческого музея, фи-
лиалом которого является 
военно-исторический му-
зей, сотрудники Управле-
ния культуры и архивного 
дела Департамента образо-
вания, культуры и спорта 
Орловской области, пред-
ставители общественности.

Как сообщила начальник 
Управления культуры и ар-
хивного дела А.Ю. Егорова, 
по решению оргкомитета 
«Победа» было вручено по-
рядка полутора тысяч памят-
ных медалей. Среди награж-
денных — главы государств, 
руководители дипломати-
ческих ведомств, работаю-
щих в России. Обладателя-
ми награды стали лишь не-
сколько российских музей-
ных коллективов, и в их числе 
— коллектив Орловского во-
енно-исторического музея.

О.Н. Ревякин особо от-
метил большой вклад, ко-
торый вносят работники 
музея в патриотическое 
воспитание молодого по-
коления орловцев, и поже-
лал им дальнейших успе-
хов в работе.

Соб. инф.

Награда от Президента России

Продолжение темы на 2-й стр.

Великолепный спортивный праздник 

подарил жителям Советского района 

областного центра в канун Рождества 

Христова футбольный клуб «Русичи». По 

инициативе руководства клуба манеж 

ГСОЦ «Олимп» 5 января был отдан в 

распоряжение любителей спорта в 

возрасте от 10 лет и тем, кому уже за 60.

Вчера в Администрации 

Орловской области 

состоялось совещание по 

итогам деятельности 

оперативного штаба в период 

с 1 по 10 января, которое 

провел исполняющий 

обязанности Губернатора 

Орловской области 

И.Ю. Гармаш. В совещании 

приняли участие члены 

Правительства области.

С информацией о работе коммуналь-
ных, дорожных служб, предприятий 
транспорта и энергетики и ряда других 
структур, обеспечивающих жизнеде-
ятельность региона, выступил замести-
тель Председателя Правительства обла-
сти, руководитель блока инфраструктуры 
Д.А. Орлов. В период новогодних празд-
ников на объектах инфраструктуры круп-
ных аварий, серьезных чрезвычайных си-
туаций не было. Возникающие аварии ус-
транялись дежурными бригадами.

Благодаря предпринятым накануне 
праздников мерам не было зафиксирова-
но необоснованного роста цен на соци-
ально значимые продовольственные то-
вары. С информацией по этому вопросу 
выступил руководитель Департамента 
экономики Ю.А. Есипов.

На совещании были рассмотрены 
итоги проведения праздничных новогод-
них мероприятий для детей. По информа-
ции руководителя Департамента образо-
вания, культуры и спорта Орловской об-
ласти Л.А. Сальниковой, 110 тысяч орлов-
ских детей получили новогодние подар-
ки.

В ходе совещания были также обсуж-
дены другие вопросы.

Итоги совещания подвел И.Ю. Гар-
маш. 

Пресс-служба Губернатора.

Совещание 
в Администрации 

областиНакануне нового, 2011 года коллектив 

Орловского военно-исторического музея 

был награжден памятной медалью «65 лет 

Победы в Великой Отечественной войне».
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СЕГОДНЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКА ПРОКУРАТУРЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Координирующую роль в процессе реализации 
конституционных экологических прав и свобод 
граждан призвана играть прокуратура, осуществ-
ляющая надзор за строгим соблюдением положе-
ний законодательства во всех видах государствен-
ной деятельности. 

Прокурорский надзор за реализацией конститу-
ционного права на благоприятную окружающую 
среду представляет собой весьма эффективную 
форму обеспечения конституционности и законно-
сти. Это обусловливается высоким профессио-
нальным цензом работников прокуратуры, ее тра-
дициями, сложившимся опытом.

Право граждан на обращение в государствен-
ные органы, включая прокуратуру, — одно из фун-
даментальных политических прав, закрепленных в 
Конституции Российской Федерации в соответст-
вии с мировыми стандартами прав человека. При-
родоохранное законодательство служит не аб-

страктным государственным целям, а направлено 
на реализацию экологических потребностей и ин-
тересов граждан. Поэтому сбор прокуратурой ин-
формации непосредственно от населения, заинте-
ресованного в благоприятном состоянии окружаю-
щей среды, представляет собой важнейшую фор-
му прокурорской деятельности в этой сфере об-
щественных отношений.

Практика показывает, что надзорная деятель-
ность  прокуратуры  стала носить более системный 
и результативный характер.

Это отражено в заметном росте показателей ак-
тов прокурорского реагирования. Активная пози-
ция органов прокуратуры значительно повлияла на 
изменение в лучшую сторону на ситуацию с окру-
жающей средой.

С.Д. ВОРОБЬЕВ.

Прокурор Орловской области, 

государственный советник юстиции 3-го класса.

Окружающая среда — 
под контролем прокуратуры

В конце прошлого 

года органами 

прокуратуры 

Орловской области 

была проведена 

проверка 

исполнения 

законодательства 

о безопасности 

дорожного 

движения. О ее 

результатах мы 

попросили 

рассказать 

начальника отдела 

прокуратуры 

Орловской области 

Елену Викторовну 

Рыбалкину. 

 — В ходе проверки ус-
тановлено, что контроль-
ные осмотры и обследова-
ния автодорог региональ-
ного значения проводятся 
ежемесячно с участием со-
трудников Управления по 
государственному строи-
тельному надзору и жи-
лищной инспекции Орлов-
ской области, госавтоин-
спекции, технического над-
зора ОГУ «Орелгосзаказ-
чик». Автодороги регио-
нального и межмуници-
пального значения обеспе-
чены дорожными знаками; 
финансирование установ-
ки и содержания этих уст-
ройств осуществляется 
ОГУ «Орелгосзаказчик». 
Финансирование содержа-
ния внутрипоселковых ав-
тодорог осуществляется из 

бюджетов муниципальных 
образований.

В то же время права соб-
ственности на автодороги 
общего пользования муни-
ципального значения не за-
регистрированы, в связи с 
чем в реестрах муниципаль-
ного имущества они не уч-
тены, возложенные полно-
мочия по их содержанию 
администрациями районов 
и сельских поселений не ре-
ализуются.

Большинство дорог этой 
категории не соответствует 
требованиям государствен-
ного стандарта. Покрытия 
проезжей части имеют про-
садки, выбоины, которые 
превышают предельно до-
пустимые размеры, иные 
повреждения, затрудняю-
щие движение транспорт-
ных средств. 

Наружное освещение 
улиц и автомобильных до-
рог также не в полной мере 
отвечает предъявляемым 
требованиям, а в отдельных 
местах вообще отсутствует, 
что затрудняет движение 
пешеходов в ночное время 
и создает аварийную обста-
новку.

За допущенные наруше-
ния законодательства о без-
опасности дорожного дви-
жения, в том числе за не-

удовлетворительное содер-
жание дорожно-уличной се-
ти, в соответствии со ст. 
12.34 КоАП РФ УГИБДД к 
ответственности привлече-
ны более 280 лиц (из них 91 
—  юридические лица). За 
невыполнение в установ-
ленный срок законного 
предписания об устранении 
выявленных нарушений в 
указанной сфере по ст. 19.5 
КоАП РФ привлечены 202 
лица (из них 38 — юриди-
ческие лица).

В свою очередь, органа-
ми прокуратуры в ходе 
проверки выявлены много-
численные факты  отсутст-
вия дорожного знака «Де-
ти» около школ и детских 
садов. По указанным фак-
там прокурорами районов 
в суды направлены заявле-
ния.

В ходе проверок органи-
зации пассажирских пере-
возок  установлено, что тех-
ническое состояние боль-
ш и н с т в а  т р а н с п о р т н ы х 
средств не соответствует 
требованиям действующего 
законодательства. 

По результатам проверок 
прокурорами районов вы-
несены постановления о 
возбуждении производства 
по делу об административ-
ном правонарушении по ч. 1 

ст. 12.5 КоАП РФ (управле-
ние транспортным средст-
вом при наличии неисправ-
ностей или условий, при ко-
торых эксплуатация транс-
портных средств запреще-
на),  нарушители оштрафо-
ваны.

В нарушение Положения 
об обеспечении безопасно-
сти перевозок пассажиров 
автобусами, утвержденного 
приказом Министерства 
транспорта Российской Фе-
дерации, владельцы авто-
бусов, осуществляющие пе-
ревозку детей в сельской 
местности, не проводят ко-
миссионного обследования 
состояния автомобильных 
дорог, пунктов посадки и 
высадки детей, не устанав-
ливают остановочные зна-
ки.

Кроме того, при провер-
ке правомерности выдачи 
медицинских справок о год-
ности к управлению транс-
портными средствами вы-
явлены факты необоснован-
ного их предоставления ли-
цам, имеющим противопо-
казания к водительской дея-
тельности.

Например, МРЭП ГИБДД 
при Ливенском РОВД выда-
но водительское удостове-
рение гражданину В., со-
стоящему на учете у врача-

нарколога  Должанской 
ЦРБ.

Прокурором района в 
Дол      жанский районный суд 
направлено заявление о 
признании водительского 
удостоверения, выданного 
гражданину В., недействи-
тельным и о прекращении 
права на управление транс-
портным средством. 

Всего органами прокура-
туры области в сфере без-
опасности дорожного дви-
жения в 2010 году было вне-
сено 240 представлений, по 
результатам рассмотрения 
которых 30 должностных 
лиц привлечены к дисцип-
линарной ответственности, 
три должностных лица пре-
достережены о недопусти-
мости нарушения законов, 
принесено пять протестов, 
которые удовлетворены, 
вынесено 54 постановления 
о возбуждении дел об адми-
нистративных правонару-
шениях, предъявлено в суд 
126 заявлений.

Следует особо подчерк-
нуть, что повышение уровня 
безопасности на дорогах 
является государственной 
задачей, ведь речь идет о 
здоровье и жизни людей.     

Записал 

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Безопасность на дорогах — 
государственная задача

Слово — прокурору
Наш визит в Орловскую приро-

доохранную прокуратуру начался с 
беседы с Орловским природоох-
ранным межрайонным прокурором 
советником юстиции Александром 
Валентиновичем Левочкиным, ко-
торый рассказал нам об основных 
направлениях деятельности воз-
главляемой им прокурорской 
структуры, подробно ответив на на-
ши вопросы.

— Первый вопрос — традици-
онный: каковы основные 
функ ции, которые выполняет 
Орловская природоохранная 
межрайонная прокуратура?
— Орловская природоохранная 

межрайонная прокуратура осуще-
ствляет надзор за исполнением за-
конов об охране окружающей сре-
ды и природопользовании, соблю-
дением экологических прав граж-
дан, за соблюдением законности в 
деятельности территориальных уп-
равлений федеральных органов 
власти, региональных органов ис-
полнительной власти, органов ме-
стного самоуправления, их дол ж-
ностных лиц и за законностью из-
даваемых ими нормативно-право-
вых актов.

— Александр Валентинович, 
сфера деятельности доволь-
но обширная. А штат приро-
доохранной прокуратуры, на-
сколько нам известно, не-
большой...
— Да, штат действительно не-

большой. В соответствии со штат-
ным расписанием у нас работают 
семь человек — прокурор, его за-
меститель, старший помощник, два 
помощника, специалист и води-
тель. 

Прокуратура межрайонная, то 
есть надзор мы осуществляем на 
территории всей Орловской обла-
сти. И хотя часто можно услышать, 
что природоохранная прокуратура 
— прокуратура специализирован-
ная, не стоит забывать, что законо-
дательство в данной сфере — очень 
объемное, а значит, и объем рабо-
ты у сотрудников — огромный.

Особо хочу отметить, что приро-
доохранная прокуратура — это еще 
и кузница высококвалифицирован-
ных кадров. В разное время  здесь 
работали, например, Сергей Ива-
нович Фомичев (ныне  — судья об-
ластного суда), Александр Виталь-
евич Калинин, который сейчас яв-
ляется прокурором Урицкого рай-
она, Алексей Николаевич Руднев, 
который позднее был прокурором 
Железнодорожного района. 

Совсем недавно помощник при-
родоохранного межрайонного про-
курора Виталий Юрьевич Левченко 
был назначен заместителем проку-
рора Новосильского района. Он 
проявил свои организаторские спо-
собности в сфере надзора за конт-
ролирующими органами. В частно-
сти, в сфере административной 
юрисдикции им был выявлен ряд 
нарушений закона (впоследствии 
возбуждены уголовные дела) со-
трудниками управления Россель-
хознадзора, которые допускали 
факты фальсификации при прове-
дении проверок предпринимателей 
и привлечении последних к адми-
нистративной ответственности. 

Наконец, мы воспитываем и 
свою будущую смену. Сейчас у нас 
стажируется студент третьего кур-

са Воронежского экономико-пра-
вового института Алексей Китаев. 
В скором времени, думаем, он по-
лучит статус общественного по-
мощника прокурора. 

— Расскажите, пожалуйста, 
поподробнее об основных на-
правлениях вашей работы.
— Таких направлений несколько. 

Одно из важнейших — надзор в 
сфере землепользования. Я дол-
жен сказать, что приоритеты в ра-
боте природоохранной прокурату-
ры строятся исходя из социально-
экономического и природно-ре-
сурсного потенциала региона. Мы 
аграрная область, у нас большой 
объем земель сельскохозяйствен-
ного назначения. Природоохран-
ная прокуратура осуществляет над-
зор за их целевым использовани-
ем, за законностью перевода зе-
мель из одной категории в другую 
(это и земли населенных пунктов, 
земли сельхозназначения, земли 
особо охраняемых природных тер-
риторий, таких, как национальный 
парк «Орловское полесье»). Мы 
также надзираем за исполнением 
закона при сохранении плодород-
ного слоя почвы.

Сюда же относятся вопросы не-
дропользования. В данной сфере 
природоохранная прокуратура осу-
ществляет надзор за исполнением 
закона при реализации полномо-
чий органами исполнительной вла-
сти субъекта Федерации и органа-
ми местного самоуправления — 
например, при добыче полезных 
ископаемых, пользовании подзем-
ными водами.

Следующие направления: охра-
на атмосферного воздуха, вопросы 
водопользования — надзор за ка-
чественным состоянием поверх-
ностных водных объектов. Занима-
емся мы и вопросами надзора в 
сельском хозяйстве — это государ-
ственный ветеринарный и фитоса-
нитарный надзор. Вопросы охраны 
животного мира и водных биоре-
сурсов — тоже наша компетенция.

Одно из главных направлений — 
надзор за соблюдением законода-
тельства в сфере лесного хозяй-
ства. Лесистость области низкая — 
порядка восьми процентов. Поэто-
му особое внимание мы уделяем 
охране лесов, и могу сказать, что 
прокуратура достигла существен-
ных успехов в борьбе с незаконны-
ми рубками леса.

Помимо этого мы осуществляем 
надзор за деятельностью природо-
охранных контролирующих органов  
и органов специальной компетен-
ции, которых у нас довольно боль-
шое количество. В их числе Управ-
ление Роспотребнадзора по Ор-
ловской области, Управление Рос-
природнадзора по Орловской об-
ласти, Управление Россельхознад-
зора по Орловской и Курской об-
ластям, Управление ветеринарии 
Департамента сельского хозяйства 
области, Управление лесами Ор-
ловской области, Управление Оре-
лоблэкоконтроля и так далее. Со-
ответственно, для осуществления 
такой деятельности сотрудники 
природоохранной прокуратуры 
должны обладать как общей эруди-
цией, так и специальными глубоки-
ми познаниями в сфере экологи-
ческого права, в совершенстве 
владеть методикой прокурорского 
надзора и взаимодействия с при-
родоохранными контролирующими 
органами.

— Ежегодно природоохранная 
прокуратура проводит десят-
ки проверок соблюдения за-
конодательства и выявляет те 
или иные нарушения закона. 
Какие меры принимаются к 
нарушителям?
— Самые разные. Меры проку-

рорского реагирования носят из-
бирательный характер — в зависи-
мости от тяжести содеянного. Сре-

ди основных —  направление иско-
вых заявлений в суд о приостанов-
лении деятельности того или иного 
объекта, не соответствующей эко-
логическим требованиям (здесь 
яркий пример — иск о прекраще-
нии сброса сточных вод в микро-
районе Зареченский в Орле), а так-
же принятие прокурором мер к воз-
буждению уголовных дел.

— Александр Валентинович, в 
завершение нашей беседы 
расскажите, пожалуйста, как 
складывалась ваша профес-
сиональная биография?
— Родился и вырос я в городе 

Орле, здесь же окончил школу. 
Юридическое образование полу-
чил в Саратовской академии права. 
В органах прокуратуры — с 1998 
года. Работал следователем проку-
ратуры Железнодорожного района, 
старшим следователем прокурату-
ры города Орла, следователем по 
особо важным делам прокуратуры 
Орловской области, прокурором 
Хотынецкого района. Может быть, 
в связи с последней должностью 
мне и предложили работу в приро-
доохранной прокуратуре: ведь в 
Хотынецком районе находится на-
циональный парк «Орловское по-
лесье», и специфика моей работы 
во многом была связана с ним. И с 
27 мая 2008 года я стал Орловским 
природоохранным межрайонным 
прокурором.

Особо хочу отметить, что благо-
даря заботам прокурора области 
Сергея Дмитриевича Воробьева 
межрайонная природоохранная 
прокуратура располагается в заме-
чательном, просторном, комфор-
табельном помещении, где кабине-
ты сотрудников оборудованы сов-
ременной компьютерной и оргтех-
никой, где созданы все условия для 
эффективной работы.

Настоящий 
специалист

Как театр начинается с вешалки, 
так прокуратура начинается с при-
емной. В приемной Орловской при-
родоохранной межрайонной про-
куратуры посетителей встречает 
старший специалист первого раз-
ряда Екатерина Александровна Па-
насюк. Одна из главных ее обязан-
ностей — прием и регистрация за-
явлений и обращений граждан. Как 

письменных, так и устных. Надо 
сказать, что таких обращений не-
мало — в природоохранную проку-
ратуру они поступают практически 
ежедневно. Помимо этого Екатери-
на Александровна принимает кор-
респонденцию из районных  проку-
ратур, из контролирующих органов 
и ведомств. Вся работа по ведению 
делопроизводства также лежит на 
плечах Е.А. Панасюк. Плюс архи-

вная работа, плюс различные орга-
низационные моменты. 

В Орловской природоохранной 
межрайонной прокуратуре Екате-
рина Александровна Панасюк ра-
ботает не так давно — чуть мень-
ше года. Однако назвать ее начи-
нающим сотрудником было бы не-
верно: Екатерина — настоящий 
профессионал. Как и все ее кол-
леги.

В защиту прав 
государства 

и граждан
Старший помощник прокурора 

юрист третьего класса Марина 
Викторовна Тапехина пришла ра-
ботать в Орловскую природоохран-
ную межрайонную прокуратуру в 
2007 году. В числе основных обя-
занностей старшего помощника 
прокурора — ведение исковой ра-
боты прокуратуры. Как рассказала 
Марина Викторовна, только в 2010 
году Орловская природоохранная 
межрайонная прокуратура предъ-
явила 56 исков в защиту прав госу-
дарства и граждан. Среди них — 
иски о понуждении хозяйствующих 
субъектов к выполнению условий 
пользования недрами, иски о при-
знании незаконным бездействия 
органов местного самоуправления 
(в частности, иски касались таких 
насущных проблем, как утилизация 
бытовых отходов на территории 
муниципальных образований, ути-
лизация пришедших в негодность 
пестицидов), иски о возмещении 
ущерба, причиненного государству 
незаконной рубкой леса, загрязне-
нием водных объектов. Среди на-
иболее резонансных исков в 2010 
году можно назвать иск природо-
охранной прокуратуры к «Орелс-
трою» о прекращении незаконного 
сброса сточных вод в реку Орлик.

Еще одно направление работы, 
которое курирует старший помощ-
ник прокурора, — обеспечение за-
конности нормативных правовых 
актов органов государственной 
власти и местного самоуправле-
ния. По информации М.В. Тапехи-
ной, в ушедшем году природоох-
ранная прокуратура принесла 33 
протеста на незаконные правовые 
акты, а также 26 требований об уст-
ранении коррупциогенных факто-
ров в этих актах. 

Надзор за деятельностью хо-

зяйствующих субъектов, организа-
ция проверок соблюдения пред-
приятиями и организациями зако-
нодательства о недрах, об охране 
атмосферного воздуха, поверхно-
стных и подземных вод — все это 
тоже входит в полномочия старше-
го помощника Орловского приро-
доохранного межрайонного проку-
рора М.В. Тапехиной.

Наконец нельзя не сказать о том, 

что Марину Викторовну хорошо 
знают орловские журналисты, ведь 
именно на нее возложена обязан-
ность по организации работы со 
СМИ. Ежегодно на страницах ор-
ловских газет и в эфире местного 
телерадиовещания выходит поряд-
ка 200 материалов природоохран-
ной прокуратуры. А Марина Викто-
ровна всегда готова подробно от-
ветить на любые вопросы журнали-
стов.

В судебном 
порядке

Поддержание государственного 
обвинения в судах, надзор за уго-
ловно-процессуальной деятельно-
стью органов дознания и следст-
вия, учетом и регистрацией сооб-
щений о преступлениях — таковы 
обязанности помощника Орлов-
ского природоохранного меж-
районного прокурора Александра 
Сергеевича Финадеева.

Как сообщил А.С. Финадеев, в 
2010 году в орловских судах про-
шло 44 заседания по уголовным 
делам о нарушении природоохран-
ного законодательства. К уголов-
ной ответственности привлечены 
55 лиц.

Одно из наиболее распростра-
ненных преступлений — незакон-
ная рубка лесных насаждений. Оно 
относится к разряду тяжких, и за-
кон предусматривает за него серь-
езное наказание — от трех до ше-
сти лет лишения свободы (ч.3 
ст.260 УК РФ), а также огромные 
штрафы. Так, в прошлом году в 
Троснянском районе группа из пя-
ти человек совершила незаконную 
вырубку деревьев. Двое ее участ-
ников были приговорены к лише-
нию свободы, остальные — к штра-
фам. Одно из последних дел, обви-
нение по которому поддерживал 
А.С. Финадеев, касалось подобно-
го преступления, совершенного в 
Залегощенском районе. Преступ-
ник, оказавшийся рецидивистом, 
на полтора года отправился в коло-
нию строгого режима.

Причины, побуждающие граж-
дан нарушать закон и губить лес, 
по словам А.С. Финадеева, различ-
ные: кого-то на преступление тол-
кает нужда, кого-то — корысть. Так, 
один из жителей Краснозоренско-
го района, осужденный по данной 
статье УК к трем с половиной годам 

строгого режима, рубил дубы и во-
зил их на продажу в Тульскую об-
ласть. Сумма причиненного им 
ущерба составила 7 миллионов 800 
тысяч рублей. 

Как рассказал А.С. Финадеев, 
ежегодно в Орловской области 
возбуждается 12—15 уголовных 
дел по фактам незаконной охоты. 
Так, в прошедшем году помощник 
Орловского природоохранного 
межрайонного прокурора поддер-
живал обвинение в отношении 
группы лиц, незаконно убивших 
двух косуль. По факту незаконной 
охоты был осужден и житель Ново-
сильского района. 

Помимо поддержания обвине-
ния в судах помощник прокурора 
отвечает и за работу с органами 
внутренних дел: сотрудники приро-
доохранной прокуратуры регуляр-
но проводят совещания с работни-
ками УВД, на которых обсуждается, 
например, специфика раскрытия и 
профилактики преступлений эко-
логической направленности. Тесно 
сотрудничает прокуратура и с ор-
ганами Орелоблэкоконтроля, Уп-
равления лесами по Орловской об-
ласти — именно эти органы распо-
лагают наиболее полной информа-
цией о совершенных преступлени-
ях в сфере экологии и охраны при-
роды.

Проверка по закону
Помощник прокурора юрист тре-

тьего класса Павел Валерьевич Че-
карев — самый молодой сотрудник 
Орловской природоохранной меж-
районной прокуратуры. В природо-
охранную прокуратуру он пришел 
совсем недавно — в ноябре 2010-го. 
Однако за столь недолгое время 
работы Павел Валерьевич успел 
сделать не так мало: в его послуж-
ном списке — девять постановле-
ний о возбуждении администра-
тивного производства, три пред-
ставления об устранении наруше-
ний закона и один протест. 

В круг его обязанностей в ос-
новном входит осуществление над-
зора за деятельностью контроли-
рующих органов области по прове-
дению плановых и внеплановых 
проверок хозяйствующих субъек-
тов. Помощник прокурора обязан 
проверять: проводились ли запла-
нированные проверки, каковы их 
результаты, законно ли вынесены 
те или иные акты реагирования. В 
случае выявления нарушений при 
вынесении таких актов прокурату-
ра их опротестовывает.

Как рассказал Павел Валерье-
вич, накануне нового года приро-
доохранная прокуратура провела и 
ряд проверок самих хозяйствую-
щих субъектов, в частности, не-
скольких предприятий торговли. 
Так, по жалобам и заявлениям 
граждан были проведены проверки 
крупных магазинов на предмет вы-
явления некачественной рыбной 
продукции. Велись проверки и ал-
когольной продукции, продающей-
ся в орловских торговых сетях. 
Проверки оказались результатив-
ными — были выявлены нарушения 
закона и внесены акты прокурорс-
кого реагирования.

Моя работа — 
моя жизнь

Орловская природоохранная 
межрайонная прокуратура стала 
первым местом работы Ирины Пет-
ровны Булгаковой, которая пришла 
сюда работать 1 февраля 1994 го-
да. И работает по сей день. Сего-

дня советник юстиции И.П. Булга-
кова — заместитель Орловского 
природоохранного межрайонного 
прокурора. И профессионал высо-
чайшего класса — именно так о ней 
отзывается ее непосредственный 
начальник А.В. Левочкин. Ирина 
Петровна Булгакова — уникальный 
специалист в сфере земельного, 
экологического, природоохранно-
го законодательства.

Ирину Петровну по праву можно 
назвать представителем прокурор-
ской династии.  Ее супруг — 
Ю.А. Булгаков — руководитель Ор-
ловского межрайонного след-
ственного отдела Следственного 
управления Следственного коми-
тета по Орловской области. В орга-
ны прокуратуры супруги пришли 
работать после окончания Сара-
товского юридического института 
(сейчас — Саратовская академия 
права). В прошедшем году этот же 
вуз окончила их дочь, которая сей-
час работает помощником проку-
рора Свердловского района. 

Сама же Ирина Петровна о себе 
рассказывает скупо, предпочитает 
больше говорить о любимом деле, 
о специфике работы в природоох-
ранной прокуратуре. А специфика 
такова, что сотрудники прокурату-
ры работают с очень сложным за-
конодательством — природоохран-
ным. От них требуется умение оце-
нивать нормы различных  законов в 
совокупности, знать специфиче-
ские подзаконные акты — и приме-
нять все это на практике. Это тре-
бует высокого профессионализма. 
Кроме того, как рассказывает Ири-
на Петровна, сотрудникам приро-
доохранной прокуратуры прихо-
дится работать с высококвалифи-
цированными юристами из контро-
лирующих органов как областного, 
так и федерального уровня (за их 
деятельностью прокуратура осу-
ществляет надзор) — и здесь даже 
малейший дилетантизм недопус-
тим. 

— Большую часть жизни мы про-
водим на работе, — говорит Ирина 
Петровна, — и очень важно, кто ра-
ботает с тобой бок о бок. И надо 
сказать, что руководство област-
ной прокуратуры проводит такую 
кадровую политику, что случайных 
людей у нас не бывает. И все со-
трудники, которые приходят к нам 
работать, понимают, какое бремя 
ответственности на них лежит. К то-
му же, несмотря на номинальное 
распределение обязанностей, у 
нас колоссальная взаимозаменяе-
мость: любой сотрудник всегда го-
тов, что называется, «броситься в 
бой». И с такими людьми очень при-
ятно работать. Впрочем, хочу ска-
зать, что все, кто работает в проку-
рорском корпусе, полностью отда-
ют себя служению закону. 

А самое главное в нашей работе, 
что приносит наибольшее удовлет-
ворение, — это когда приходят 
граждане, которые обращались к 
нам за помощью, и говорят спаси-
бо. Спасибо за то, что прокуратура 
возвращает им веру в торжество 
закона, за то, что есть прокурор, 
который любого нарушителя зако-
на может поставить на место. И это 
дорогого стоит.

От редакции. Коллектив газеты 
«Орловская правда» от всей души 
поздравляет работников прокура-
туры с профессиональным празд-
ником и желает им успехов в их не-
легком и таком необходимом об-
ществу труде, крепкого здоровья и 
благополучия.

Татьяна ФИЛЁВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Дело, которому служишь
Сегодня работники органов прокуратуры отмечают 

свой профессиональный праздник. Вместе 

с коллегами принимают поздравления и сотрудники 

Орловской природоохранной межрайонной 

прокуратуры. Накануне Дня работника прокуратуры мы 

побывали у них в гостях, познакомились с 

сотрудниками и побеседовали об особенностях их 

профессиональной деятельности.

Государственная защита экологических прав граждан охватывает комплекс 

публично-правовых механизмов  и институтов.

Важность сохранения природы и окружающей среды, от которых напрямую 

зависит возможность жизнедеятельности человека, подчеркивается во 

Всемирной хартии природы 1982 года, Конвенции об охране всемирного 

культурного и природного наследия 1972 года и других международных актах. 

Исходя из нормативного содержания статьи 2 Конституции Российской 

Федерации — это общая задача всей системы государственной власти 

и местного самоуправления.
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Но, окончив обучение в музы-
кальной школе, вдруг почувство-
вала, что внутри образовалась ка-
кая-то непонятная пустота, кото-
рую обязательно нужно было чем-
то заполнить, и она вновь пошла в 
эту школу — осваивать домру.

На выпускных экзаменах спо-
собную девочку заметили и на-
стоятельно порекомендовали ей 
продолжить обучение музыке.

Но куда там! На тот момент, 
записавшись на подготовитель-
ные курсы, она уже видела себя 
студенткой машиностроительно-
го института.

То, что произошло дальше, 
Ирина Викторовна до сих пор не 
может себе объяснить рацио-
нально. То ли это было непреодо-
лимое желание еще раз испытать 
себя, то ли взяла верх неосозна-
ваемая до времени тяга к пре-
красному, а может, это было то, 

что мы просто называем судьбой 
и предназначением. Но, как бы 
там ни было, совсем неожиданно 
для себя и окружающих, абсо-
лютно не готовясь, она отправи-
лась на вступительные экзамены 
и, выдержав большой конкурс, 
поступила в Орловское музы-
кальное училище. А через не-
сколько лет вновь вернулась в 
свою милую сердцу «альма-ма-
тер», теперь уже в качестве педа-
гога.

И опять Ирину по-матерински 
тепло встретила первый дирек-
тор школы (ныне — директор те-
атра «Свободное пространство») 
Галина Сергеевна Донская. Чело-
век, без сомнения, творческий, 
неординарный, целеустремлен-
ный, она внесла огромную лепту в 
развитие школы, и именно её 
Ирина Викторовна называет сво-
им главным учителем.

Музыкальная школа несколько 
раз переезжала, пока не оказа-
лась на первом этаже нового жи-
лого дома, а в 1984 году, когда по 
соседству построили еще одну 
многоэтажку, в которой было вы-
делено место под отделение хо-
реографии, получила статус шко-
лы искусств.

Спустя три года её возглавила 
Ирина Эсипова, принявшаяся по 
примеру своей предшественни-
цы расширять территорию твор-
чества и вдохновения.

Так появились структурные 
подразделения ДШИ, художест-
венное отделение, новые специа-
лизации (в частности, гитара), а 
далее и синтез искусств — театр.

Педагогическому коллективу 

удалось выстроить и отработать 
систему непрерывного образова-
ния детей с 3 до 17 лет. Учащиеся 
школы занимаются в отделениях 
раннего эстетического развития, 
инструментального музицирова-
ния, изобразительного, театраль-
ного и хореографического искус-
ства. Внутри каждого отделения 
созданы и успешно работают раз-
нообразные творческие коллек-
тивы. Структурные подразделе-
ния школы созданы в Жилино и 
Спасском-Лутовинове. Обучение 
ведется по 87 программам, в том 
числе авторским.

С 2001 года Отрадинская шко-
ла искусств носит имена Василия 
и Виктора Калинниковых, наших 
великих земляков, чья жизнь и 
творчество стали образцом ду-
ховности, национальной само-
бытности.

Сегодня в школе учатся 117 
юных отрадинцев, т. е. каждый 
четвертый ребенок поселка. Если 
учесть, что часть ребят уже про-
шла обучение, срок которого ва-
рьируется от 3 до 8 лет, то факти-
чески охват детей дополнитель-
ным образованием художествен-
но-эстетического профиля в по-
селке достигает 50 %.

Каждый ребенок в Отраде 
имеет возможность за счет бюд-
жетного финансирования (2,5 
млн. руб. в год) и небольшой ро-
дительской платы (80—90 руб. в 
месяц) получить образование, 
позволяющее продолжить обуче-
ние в учебных заведениях соот-
ветствующего профиля. Но даже 
если в дальнейшем молодой че-
ловек не планирует связать свою 

жизнь с искусст-
вом, он получит та-
кие знания и навы-
ки, которые не поз-
волят ему «поте-
ряться» ни в какой 
другой профессии, 
сохранить свою 
индивидуальность, 
способность упор-
но и настойчиво 
п р е о д о л е в а т ь 
трудности, терпе-
ние в получении 
знаний, устойчи-
вое стремление к 
самореализации. 
Эти качества уже 
сегодня помогают 
воспитанникам школы ежегодно 
становиться лауреатами различ-
ных региональных конкурсов и 
фестивалей. Чтобы расширить 
кругозор детей и приобщить их к 
высокому искусству, администра-
ция школы приглашает в гости 
профессиональных артистов. На 
такие встречи приходят семьями. 
Частый гость отрадинцев — на-
родный артист России, лауреат 
Тургеневской премии, руководи-
тель театра сатиры ОрелГТУ Ана-
толий Николаевич Макаров. «Это 
настоящий друг нашей школы, 
наш добрый гений, — рассказы-
вает И.В. Эсипова. — Он поддер-
живает духовно, проводит мас-
тер-классы. После общения с ним 
будто крылья вырастают!».

Так может говорить человек, 
сам настроенный на развитие и 
созидание и ведущий за собой по 
этому пути других.

И действительно, рядом с 

Ириной Викторовной всегда ра-
ботали и работают настоящие 
единомышленники, в сердцах ко-
торых жив дух подвижничества, 
педагоги-профессионалы, глав-
ная цель которых — развить в ре-
бенке заложенные природой спо-
собности, найти индивидуальный 
подход к каждому, расширить 
культурное пространство лично-
сти, научить понимать других лю-
дей и выражать себя через твор-
чество.

С большой душевной тепло-
той вспоминает Ирина Викторов-
на своих соратников и верных по-
мощников Гонижона Базарова, 
Нину Кабаеву и других. О нынеш-
них коллегах готова говорить 
долго и с чувством искренней 
симпатии к каждому: «Юлия Вла-
димировна Свириденко, заме-
ститель по учебной работе. Пиа-
нистка и главный авторитет в об-
ласти методической работы… 
Ольга Геннадьевна Объещенко, 

— наш «мозг», мощный теоретик, 
возглавляющий всю научную ра-
боту… Владимир Александрович 
Петров — великолепный баянист, 
который занимается всеми круж-
ками в сфере дополнительного 
образования и всю жизнь успеш-
но работает в Отрадинском клу-
бе… Наталья Юрьевна Павлова — 
наш профком. 15 лет назад она 
приехала к нам из Соловков и 
удивительно быстро влилась в 
наш коллектив… Светлана Лео-
нидовна Фролова — наша воспи-
танница и талантливейший хоре-
ограф… Анатолий Петрович Бо-
ронтов когда-то был моим учите-
лем, преподает по классу баяна, 
аккордеона. Его супруга Лариса 
Евгеньевна учит игре на форте-
пиано, преподает теоретические 
дисциплины, так что вдвоем с му-
жем они вполне могут обслужи-
вать мобильную музыкальную 
школу…

Не могу не сказать и о совмес-
тителях: Елена Викторовна Шани-
на работает с нами 13 лет, её кол-
лектив театрального отделения 
«Карусель», получивший статус 
образцового, — второй по значи-
мости в области…Татьяна Ано-
фриева — художник, человек 
творческий, идущий в ногу со вре-
менем… Владимир Константино-
вич Анкудинов, несмотря на свою 
занятость, никогда не подведет, 
все сделает вовремя и в лучшем 
виде… Все они люди старой за-
калки, добросовестные, талант-
ливые, надежные, на них всегда 
можно опереться. Я их очень люб-
лю и дорожу каждым…».

Дорожить каждым — это не 
только профессиональное кредо 
директора и педагога И.В. Эсипо-
вой. Дорожить каждым — это 
смысл её жизни, это ее выбор, 
который она сделала 30 лет назад 
и ни разу об этом не пожалела.

Впервые к миру искусств 

Ирина Викторовна 

Эсипова прикоснулась 

осенью далекого 1968 

года, когда впервые 

вошла в двери только что 

открывшейся в Отраде 

музыкальной школы.

Как сейчас, видит она 

маленькую, худенькую 

девочку, из последних 

сил тянущую тяжелые и 

звучные меха баяна.

Свои планы на будущее 

она никогда не 

связывала с 

музыкальной карьерой, 

напротив, в школе 

предпочитала предметы 

математического 

направления.

За свою многолетнюю педагогичес-
кую деятельность В.В. Рубцов награжден 
почетными грамотами областного Сове-
та народных депутатов, обкома профсо-
юза работников народного образования 
и науки, нагрудным знаком «Почетный ра-
ботник общего образования Российской 
Федерации», с марта 2001 года ему при-
своено звание «Ветеран труда». В 2010 
году по ходатайству трудового коллекти-
ва МОУ «Алябьевская средняя общеобра-
зовательная школа» он занесен в Гале-
рею трудовой славы Мценского района.

Василий Васильевич отличается ак-
тивной жизненной позицией, поэтому не-
однократно избирался депутатом Алябь-
евского сельского Совета, районного Со-
вета. На прошедшем осенью прошлого 
года предварительном голосовании пар-
тии «Единая Россия» В.В. Рубцов получил 
100-процентную поддержку земляков в 
качестве кандидата в новый состав 
районного Совета.

«Одна из главных функций депутата — 
это законотворческая деятельность: раз-
работка документов и нормативных ак-
тов, принятие их на сессиях, создание 
нормативно-правовой базы для деятель-
ности органов власти. А по сути, депутат-
ская работа состоит из ежедневного, по-
стоянного общения с людьми, которые 

обращаются к нам с самыми разными 
вопросами, наказами, — рассказывает 
Василий Васильевич, — но самый глав-
ный мой наказ — быть полезным людям». 
И он старается его выполнять, работая в 
тесном контакте с органами власти: мест-
ной и районной.

Благодаря его стараниям и настойчи-

вости в 2008 году построен мост через 
речку Студенец, близ деревни Березуев-
ки, в 2009 году отремонтирована кровля 
Алябьевского Дома культуры, который, 
как и школа, является гордостью села.

В период его депутатской деятельно-
сти построен понтонный мост через 
р. Чернь, связавший Верхнее и Нижнее 
Алябьево, построили и детский сад в 
Гладком, там же были отремонтированы 
клуб, библиотека.

«Я рад, что люди ко мне обращаются, 
что я могу помочь им, — говорит Василий 
Васильевич, — оформить какой-то доку-
мент, разъяснить порядок оплаты за воду, 
жилье, посоветовать, куда обратиться по 
тому или иному вопросу, успокоить и про-
сто выслушать. Через активистов держу 
связь со всеми жителями населенных 
пунктов». И люди к нему идут, потому что 
с ним легко и просто, потому что он лю-
бит людей, и они отвечают ему тем же.

Не случайно в бытность директором 
школы В.В. Рубцову удалось собрать вок-
руг себя прекрасный педагогический кол-
лектив, который работал как одна сла-
женная команда. Он приглашал в школу 
талантливых жителей села, которые вели 
занятия в различных кружках. Когда гото-
вились к какому-либо фестивалю, заси-
живались в школе допоздна, причем все, 
включая учителей, детей и родителей: 
шили костюмы, украшали их, репетиро-
вали концертные номера.

Сколько было побед и дипломов за 
участие в различных выставках и смотрах 
художественной самодеятельности! Эти 
традиции живы и сейчас. Так, замглавы 
администрации Алябьевского сельского 
поселения Л.Н. Гостюхина, бывшая уче-
ница Василия Васильевича, а ныне мама 
двух учеников этой школы, является 
председателем родительского комитета 
и ведет кружок танцев.

Директор Алябьевского СКЦ А.А. Кос-
сова тоже ведет в школе кружок, учит де-
тей росписи по дереву.

«Очень активно действовал в школе 
совет общественности, — вспоминает 
Василий Васильевич. — Совершали рей-
ды, следили за обстановкой в семьях, де-
ржали все под контролем». Потому-то и 
не происходило никаких несчастных слу-
чаев, правонарушений, фактов употреб-
ления наркотиков. Нет ничего подобного 
и сейчас.

Директор вместе с учителями и ребя-
тами украшал родное село. При школе 
есть питомник молодых деревьев, и дети 
высадили возле школьного здания и по 
всему селу саженцы березок, сосен, каш-
танов (выращивали из семян). Они уже 
подросли, скоро образуют чудесную зе-
леную рощу. Это ли не память?

Теперь в Алябьевской школе другой 
директор — молодой педагог Л.Л. Моро-
зов. Но все хорошие традиции сохране-
ны, коллектив остался прежним — талан-

тливым и целеустремленным. Он продол-
жает дело, начатое В.В. Рубцовым, кото-
рый и теперь в этой школе лучший и же-
ланный гость, помощник, советчик и на-
ставник.

Школа была и остается смыслом жиз-
ни В.В. Рубцова. Когда старое здание, в 
котором когда-то располагалась поме-
щичья усадьба, было признано аварий-
ным, куда только не переезжала школа, 
приходилось размещаться в самых раз-
ных приспособленных помещениях. В 
2002 году под руководством и при непос-
редственном участии Василия Василье-
вича было построено новое прекрасное 
здание школы, которое является одним 
из лучших в районе.

Проект школы изначально был доволь-
но простой, но директор, используя свой 
авторитет, сделал все, чтобы храм науки 
стал таким, каков он сейчас: с подвесны-
ми потолками, плиткой на полу, актовым 
залом, фонтаном, цветами в коридоре…

Это была поистине народная стройка, 
потому что в ней участвовали не только 
строители, но и сами ученики. Вот почему 
и через восемь лет, когда в силу жизнен-
ных обстоятельств В.В. Рубцов сложил с 
себя директорские обязанности, школа 
все такая же новая и красивая, без еди-
ной царапины на столах, без единого пят-
на на стене. А все это потому, что в душах 
своих учеников Василий Васильевич су-
мел взрастить любовь к малой родине, к 
школе, к людям, живущим рядом. Лю-
бовь, которую его бывшие ученики пере-
дают своим детям, помня слова своего 
наставника: «Школа — наш дом, а мы все 
в ней семья».

После школы пошла рабо-
тать в Мценское СМУ-32. 
Бралась за любую работу, ка-
кую поручали, за юный воз-
раст и чужие спины никогда 
не пряталась.

Смышленую и трудолюби-
вую девушку заметили и на-
правили учиться в Перевоз-
ский строительный техникум 
им. И.И. Чугунова, что в Горь-
ковской области. К самостоя-
тельности юной студентке 
привыкать не надо было, сра-
зу и с головой ушла в учебу. 
Училась легко, все схватыва-
ла на лету. Поэтому диплом с 
отличием по специальности 
«Техник-строитель» стал её 
заслуженной наградой и про-
пуском в серьезную работу и 
взрослую жизнь, которая на-
чалась для Нины в г. Рославле 
на Смоленщине, куда она по-
пала по распределению. Семь лет 
проработала в дорожной пере-
движной колонне, создала семью. 
Казалось, жизнь налаживается, 
но что-то не давало покоя, тянуло 
на малую родину. Не зря в народе 
говорится: «Где родился, там и 
сгодился». И, собрав нехитрые 
пожитки, молодая семья перееха-
ла на Орловщину. А здесь во 
Мценском районе заканчивали 
строительство п. Жилино по «Про-
грамме-100». Нину Петровну при-
няли на работу в совхоз «Подбе-
резовский» специалистом по над-
зору за строительством.

Высокая трудоспособность 
нового специалиста, дисципли-
нированность и ответственность 
не остались незамеченными. По-
степенно её должностные обя-
занности расширялись, приходи-
лось осваивать новые виды дея-
тельности.

Работала начальником цеха, 
планово-учетным работником, 
старшим бухгалтером. При этом 
еще и училась. Училась, не жалея 
ни сил, ни времени, училась, вы-
ходя за рамки полученной в тех-
никуме профессии. Благо было у 
кого. «Мне всегда везло на хоро-
ших людей», — говорит Нина Пет-
ровна и с искренней теплотой 
вспоминает своих наставников 
Валентину Ивановну Матюхину, 
Валентину Михайловну Григор-
чук, благодаря которым она на 
практике освоила бухгалтерский 
учет и экономику.

Так до сих пор и работает эко-
номистом. Зарекомендовала се-
бя грамотным и ответственным 
специалистом, хорошо разбира-
ющимся в современных методах 
планирования и экономического 
анализа, активным участником 
общественной жизни района и 

просто порядочным человеком. В 
коллективе пользуется авторите-
том и уважением. И это законо-
мерно, ведь к каждому найдет 
подход, посоветует и поможет. «С 
людьми нужно терпение», — учит 
она молодых коллег.

Отзывчивая и чувствительная 
к чужой боли, она с трудом скры-
вает свою, которая незаживаю-
щей раной зияет в её душе: так и 
не справившись с последствиями 
тяжелых ранений, полученных во 
вторую чеченскую войну, рано 
ушел из жизни её единственный 
сын Сергей. «Он был «партиза-
ном» с детства, добрый и смелый, 
мой первый помощник во всем», — 
вспоминает Нина Петровна, бе-
режно перебирая награды сына, 
полученные им за самоотвержен-
ность, личное мужество и отвагу 
при исполнении воинского долга: 
орден Мужества, медали Суворо-
ва и «За укрепление боевого со-
дружества», нагрудные знаки 
МВД России «За отличие в служ-
бе». Его голубой и краповый бе-
реты когда-нибудь примерит сын 
Сергея Ярослав. Ему пока только 
пять лет; неизвестно, какую про-
фессию он выберет. Но уже сего-
дня Нина Петровна твердо увере-
на в одном: он будет похож на от-
ца не только внешне, но и личны-
ми качествами. Она воспитывала 
сына честным, мужественным и 
достойным человеком, ведь муж-
чина по природе своей — воин. 
Он обязан защищать Родину. На-
верное, не случайно Сергей слу-
жил в спецназе. Здесь можно 
прикрыть товарища, заслонить 
его от пули, а вот прятаться за чу-
жими спинами нельзя. Таким был 
Сергей, таким воспитала его 
мать, которая сама всегда при-
держивается принципа «Если не 
я, то кто?».

«Если не я, то кто?»Учитель души…
В каждом селе есть люди, которых уважают все — и взрослые, и 

дети. Есть такой человек и в селе Алябьеве. Это учитель Василий 

Васильевич Рубцов, имеющий 34 года педагогического стажа, из 

которых 27 лет он проработал директором Алябьевской средней 

школы. Коллеги характеризуют его как доброго, отзывчивого, 

инициативного и исключительно ответственного человека.

— Иван Александрович, опи-

сание исторического герба 

Мценского района гласит: «Въ 

верхней части щита гербъ Ор-

ловскiй. Въ нижней пшеничные 

четыре снопа, въ знакъ благо-

словеннаго сей страны изо-

билiя хлъбовъ». Удается ли 

району подтверждать своё хле-

бопашеское звание?

— Удается. Основной эконо-
мической категорией Мценского 
района является агропромыш-
ленный комплекс. Сейчас наши 
сельскохозяйственные предпри-
ятия производят около 5 % про-
дукции растениеводства и 6 % 
продукции животноводства от 
всей, производимой в Орловской 
области. Чтобы показать резуль-
тат более выпукло, сравним с 
цифрами пятилетней давности. 
Итак, производство основных ви-
дов продукции в 2010 году соста-
вило: зерна — 130 тысяч тонн 
против 50,2 тонны в 2006 году; са-
харной свеклы — 215 тысяч тонн, 
или в 7,2 раза больше уровня 
2006 года; скота и птицы в живом 
весе — 13 тысяч тонн, что на 55 % 
больше 2006 года; яиц — 16,4 
миллиона штук, что на 4 миллиона 
штук больше, чем в 2006 году. Со-
ответственно изменились и фи-
нансовые показатели: если вы-
ручка от реализации продукции в 
2006 году составила 517 милли-
онов рублей, то в 2010-м — почти 
два миллиарда рублей (в 3,7 ра-
за). Себестоимость продукции 
выросла за это время в 3,3 раза. 
Чистая прибыль в 2006 году со-
ставила 5 миллионов рублей, а в 

2010-м — 123,6 млн. рублей.
Значительно выросли и нало-

говые отчисления сельхозпредп-
риятий в бюджетные системы всех 
уровней. Налоговые платежи за 
пять лет составили 712,5 милли-
она рублей, из них 65,5 миллиона 
поступили в районный бюджет. В 
2010 году местный бюджет полу-
чил по предварительным оценкам 
20,7 миллиона рублей налогов 
против 12,4 миллиона в 2006 году.

— Как повлияли на экономи-

ку района такие неприятные 

сюрпризы, как засуха и эко-

номический кризис?

Эти объективные природно-
экономические условия не обош-
ли стороной и нас, но мы справи-
лись. Судите сами: районный ва-
ловой внутренний продукт в 2010 
году по предварительным оцен-
кам составляет 5,5 миллиарда 
рублей: рост к показателям про-
шлого года — 28 %. В том числе в 
сельском хозяйстве — 2,6 милли-
арда рублей (47 % ВВП), в про-
мышленности — 1,95 миллиарда 
рублей (35,5 % ВВП), на потреби-
тельском рынке — 879 миллионов 
рублей (16 % ВВП). Финансовый 
результат функционирования 
всех отраслей экономики района 
в 2010 году — 691,9 миллиона 
рублей. К 2013 году данный пока-
затель должен возрасти на 145,3 
миллиона рублей. В нашем рай-
оне созданы необходимые усло-
вия для привлечения инвестиций: 
за истекшие пять лет инвестиции 
в основной капитал составили бо-
лее 5 миллиардов рублей, в том 

числе в 2010 году —около 930 
миллионов рублей.

— Что помогло выстоять?

— Комплекс факторов. Это и 
специальные административные 
меры (социальные программы), и 
культура производства в аграрно-
промышленном комплексе, и де-
ятельность на территории района 
предприятий разного уровня: ма-
лых, средних и крупных структур 
федерального уровня. Главное — 
неравнодушное отношение к про-
блемам самих жителей: их трудо-
любие, настрой на преодоление 
трудностей, заряженность на ус-
пех.

— Какие предприятия рабо-

тают на территории рай-

она?

— В данный период аграрным 
производством у нас заняты 13 
сельскохозяйственных предпри-
ятий, 83 КХП и ИП, 14 кооперати-
вов различной направленности, а 
также почти 7,5 тысячи личных 
подсобных хозяйств. С приходом 
в район крупных инвесторов ме-
няется количественный и качест-
венный состав сельхозпредприя-
тий и крестьянско-фермерских 
хозяйств, идет движение земли. 
Общая посевная площадь в рай-
оне по сравнению с 2006 годом 
выросла на 66 %, коэффициент ее 
использования увеличился на 
30 пунктов.

Крупнейшим инвестором яв-
ляется группа компаний «Разгу-
ляй». Ее инвестиционное детище 
ООО «Отрадаагроинвест» — ве-
дущее предприятие района по 
производству сахарной свеклы, 
зерновых, сои. Оно обрабатывает 
32 тысячи гектаров земли, успеш-
но развивает производственную 
базу. Другая инвестиционная ком-
пания — ЗАО «Моссельпром» — 
построила свиноводческий комп-
лекс на 108 тысяч голов на терри-
тории Тельченского поселения.

Немалый вклад в копилку эко-
номического благосостояния рай-
она вносят перерабатывающие 
предприятия: ЗАО «Сахарный 

комбинат «Отрадинский», ООО 
МСВК «Орловская крепость», 
ООО «Виннер», ЗАО «Агро-Ве-
лес», ООО «Добрая вода», ОАО 
«Агрофирма «Мценская». Сред-
ний уровень рентабельности пе-
рерабатывающих предприятий 
составляет 13 %.

Сахарный комбинат «Отрадин-
ский» в 2010 году переработал 
283,7 тысячи тонн свеклы и про-
извел 59,5 тысячи тонн сахарного 
песка. По прогнозу на 2011—2013 
годы, среднегодовое производ-
ство сахара достигнет 87 тысяч 
тонн. Объем отгруженной продук-
ции возрастет с нынешних 1,2 
миллиарда рублей до 2,4 милли-
арда к 2013 году.

Ожидаемый объем производ-
ства продукции спирто-водочно-
го комбината «Орловская кре-

пость» — 142,3 тысячи дал, а сум-
ма выручки — 73,7 млн. рублей. 
ООО «Виннер» продолжает нара-
щивание производственной ба-
зы: установило линию «шоковой» 
заморозки картофеля, построило 
два хранилища. В 2010 году пред-
приятие высадило 200 гектаров 
картофеля, обрезало 140 гекта-
ров яблоневых садов и посадило 
новые многолетние растения на 
площади 10 гектаров.

По-разному складывается 
производственная судьба потре-
бительских кооперативов района. 
В силу разных причин в 2010 году 
работала по факту половина. Вы-
ручка от их деятельности — свы-
ше 25 миллионов рублей. Ругае-
мое всеми ЖКХ тем не менее де-
лает качественно свою работу. 
Этой деятельностью в районе за-

нимаются девять предприятий и 
один ИП. В сумме в 2010 году ими 
получен положительный финан-
совый результат в размере 3,1 
миллиона рублей.

Устойчиво развивается потре-
бительский рынок. Это сфера 
деятельности в основном мелко-
го и среднего бизнеса. Оборот 
розничной торговли в фактиче-
ских ценах реализации за 2010 
год составил 809 миллионов руб-
лей, из которых 44 % составляют 
продовольственные товары, 
56 % — непродовольственные. 
Продажа товаров на душу населе-
ния достигла 38,7 тысячи рублей. 
За рассматриваемые нами 5 лет 
рост ее составил 3,2 раза.

Этому способствует постепен-
ное увеличение пенсий и зара-
ботной платы, различных соци-
альных выплат. В 2011 году пре-
дусмотрен рост заработной пла-
ты работников бюджетной сферы 
в среднем на 6,5 %.

— Вот мы и подошли к глав-

ному. В термине «социаль-

но-экономическое разви-

тие» на первом месте все же 

стоит социальное развитие.

— Без устойчивой, развитой 
экономики невозможно наладить 
комфортную жизнь — главную 
цель принятой нами программы 
развития. Социальная сфера — 
это не только различные денеж-
ные выплаты, но и развитие инф-
раструктуры всего жизненного 
пространства. Это обеспечен-
ность населения жильем: объем 
ввода нового жилья в районе за 
10 месяцев 2010 года составил 
1,6 тысячи квадратных метров. 
Это благоустроенность жилья, где 
основными показателями явля-
ются уровень газификации сете-
вым газом (92,3 %), обеспечен-
ность холодной водой (97,8), на-
личие системы водоотведения 
(53,7 %).

Огромное внимание уделяет-
ся образованию и здравоохране-
нию населения, особенно на се-
ле. Стараемся укрепить матери-

альную базу больниц, амбулато-
рий и фельдшерско-акушерских 
пунктов, оснастить их современ-
ным оборудованием, транспор-
том, привлечь на работу в сель-
скую местность врачей. Для этого 
финансируем приобретение и ре-
монт жилья, производим ежеме-
сячные доплаты молодым спе-
циалистам, оказываем им соци-
альную поддержку. А для поддерж-
ки населения из районного бюд-
жета выделяются средства на 
льготное лекарственное обеспе-
чение, зубопротезирование, ле-
чение в сердечно-сосудистом 
центре на базе Мценской район-
ной больницы, иммунизацию и 
диспансеризацию населения.

Самые большие траты район-
ного бюджета связаны с образо-
ванием: свыше 100 миллионов 
рублей. У нас в районе функцио-
нируют 14 общеобразовательных 
школ на 1240 учащихся, в которых 
работают прекрасные специалис-
ты-учителя. Благодаря им в обра-
зовательных учреждениях ширит-
ся инновационная деятельность: 
действуют 11 экспериментальных 
площадок регионального и район-
ного уровня, завоевывают гранты 
школы и учителя. Учащиеся рай-
она занимают призовые места на 
предметных олимпиадах област-
ного и всероссийского уровней. А 
наша задача — создать благопри-
ятные условия для учебы, полно-
ценного развития детей, их духов-
ного и физического роста. Этому 
способствует и развитая система 
дополнительного образования, 
которая охватывает 90 % детей 
Мценского района. Удовлетворе-
ние творческих, эстетических, ду-
ховных, спортивных потребностей 
детей, молодежи, людей средне-
го и старшего возраста обеспечи-
вают 14 муниципальных учрежде-
ний культуры сельских поселений, 
районная библиотека, районный 
Дом культуры, Отрадинская шко-
ла искусств с отделениями в Тель-
чье, Спасском-Лутовинове, Жили-
но, девять спортивных залов, 36 
плоскостных спортивных соору-

жений, 30 сельских клубов и 27 
библиотек. Задача работников 
культуры и спорта — превратить 
эти учреждения в центры культур-
ной и общественной жизни сель-
ских поселений, сплотить вокруг 
себя инициативных и творческих 
людей, носителей и пропаганди-
стов традиционной народной и 
мировой культуры, здорового об-
раза жизни, семейного досуга.

Этому подчинена работа 414 
кружков и любительских объеди-
нений, из них 249 — для детей и 
подростков. За последние пять 
лет значительно возросло не 
только количество кружков и куль-
турно-массовых мероприятий, но 
и вырос их качественный уровень. 
Например, обменные выездные 
концерты творческих коллективов 
(134 за два года) позволяют са-
модеятельным артистам радо-
вать жителей интересными, са-
мобытными программами и по-
вышать собственное художест-
венное мастерство. Этому же 
способствуют межпоселенческие 
районные праздники, которых в 
год проводится не менее 20.

Кроме того, многие руководи-
тели клубных учреждений заняты 
социальной работой, состоят в 
различных комиссиях, советах 
общественности, участвовали в 
переписи населения. Под их не-
усыпным оком находятся памят-
ники истории и культуры Мцен-
ского района, 50 воинских захо-
ронений и памятных знаков, 18 
памятников природы, 3 памятни-
ка федерального значения.

Высоко значение районной и 
сельских библиотек. Они обслу-
живают более 15 тысяч пользова-
телей, являются информационно-
образовательными, культурными 
и правовыми центрами, оборудо-
ванными компьютерной техникой, 
подключенной к сети Интернет, 
принимают участие в областных и 
районных профессиональных 
конкурсах и добиваются высоких 
позиций и наград в различных но-
минациях. Благодаря этим людям 
наша молодежь воспитывается в 
лучших традициях русской интел-
лигенции.

Хотелось бы всем землякам 
пожелать новых трудовых свер-
шений.

Беседовал 

главный редактор 

«Орловской правды» 

А. ТИХОНОВ.

Мценский край благословенный
Иван Александрович Грачёв возглавил Мценский 

район в декабре 1998 года. Избран председателем 

ассоциации «Совет муниципальных образований 

Орловской области».

На Всероссийском конкурсе «Лучшее 

муниципальное образование» Мценский район 

удостоен диплома III степени в номинации 

«Управление муниципальным образованием».

В соответствии с рейтингом глав муниципальных 

районов областей Центрально-Чернозёмного 

региона, проведённым Институтом политического 

анализа и стратегий АОН, И.А. Грачёв вошёл в 

первую десятку из 147 руководителей этого ранга 

как «руководитель с высокой эффективностью 

работы и значительным личным потенциалом».

В 2010 году награжден медалью ордена «За заслуги 

перед Отечеством» II степени.

На днях мы встретились с Иваном Александровичем 

Грачёвым, чтобы побеседовать о том, как сегодня 

живет и развивается возглавляемый им район.

Нина Петровна Курзенкова, человек искренний и 

сердечный, о себе рассказывать не любит. Жизнь не 

баловала её подарками. Родилась в д. Глазуново 

Мценского района. Когда училась в 6-м классе, не 

стало матери. Нине и младшему брату её заменила 

сестра, которой самой было только 20 лет.

Ведущая за собой

З Е М Л Я К И ,  К О Т О Р Ы М И  М Ы  Г О Р Д И М С Я

Полосу подготовила Т. ФИЛЁВА.
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В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Глазуновский район, Медведевское с/п, 
бывшее КСП «Завет Ильича», уведомляются о проведении 
общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Глазуновский 
район, д. Гремячево, здание ДК.

Дата проведения: 14 февраля 2011 года.
Время проведения: 11.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель от имени собст-

венников земельных долей Буров Юрий Николаевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников на собрании может присутствовать их пред-
ставитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-909-226-11-95.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-
венности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенный по адресу: Орловская область, 
Верховский район, Нижне-Жерновский с/с, ТНВ «Русь», кадастро-
в ы е  н о м е р а :  5 7 : 1 9 : 0 0 0 0 0 0 0 : 0 1 0 2 ,  5 7 : 1 9 : 1 1 : 0 0 0 1 , 
57:19:0000000:0049, 57:19:087:088, уведомляются о проведе-
нии общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Верховский район, 
Нижне-Жерновский с/с, д. Капитановка, здание администрации.

Дата проведения: 14 февраля 2011 года.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель по доверенности от 

имени собственников Соловьев Евгений Николаевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собствен-

ности земельного участка, в границах которой в первоочередном 
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невос-
требованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), дове-
ренность (в случае представительства). От имени собственников 
на собрании может присутствовать их представитель (доверенное 
лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефону 
8 (48677) 7-29-50.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Знаменский район, Селиховский с/с, КСП 
«Селиховское», уведомляются о проведении общего соб-
рания.

Место проведения: Орловская область, Знаменский 
район, Селиховское сельское поселение, с. Селихово, здание 
администрации.

Дата проведения: 13 февраля 2011 года.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Павлюченко Галина Анатольевна.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников на собрании может присутствовать их пред-
ставитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-960-645-02-10.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ПОЗДРАВЛЯЕМ С ЮБИЛЕЕМ

ВАЛЕНТИНУ ФЕДОТОВНУ ФЕДОРИНОВУ!

В день юбилея мы тебе желаем
Здоровья, силы духа и любви.

От всей души сердечно поздравляем,
Ты, мама, с удовольствием живи.
Пусть улыбкою доброю, нежною

Каждый день для тебя начинается.
Пусть заботы, тревоги житейские
На пути твоем реже встречаются.

Желаем тебе мы здоровья, успеха,
Чтоб слезы блестели лишь только от смеха,
Чтоб счастье и радость в улыбке светились,

Чтоб все пожелания осуществились!
Муж, сын, внуки.

Аппарат Губернатора и Правительства Орловской области 
выражает глубокое соболезнование Михаилу Анатольевичу 
Минакову, начальнику управления финансового и хозяйствен-
ного обеспечения, в связи со смертью его матери.

Коллектив преподавателей, сотрудников и студентов Ор-
ловского государственного института искусств и культуры вы-
ражает искренние соболезнования заведующей кафедрой 
режиссуры и мастерства актера профессору Ольге Вячесла-
вовне Князевой в связи с безвременной кончиной ее сына 
Никиты.

Коллективы ООО «Орелрегионгаз» и ОАО «Орелоблгаз» вы-
ражают глубокое соболезнование Антонине Васильевне и 
Александру Ефремовичу Васильковским по поводу безвре-
менной смерти их сына Александра.

Администрация города Орла выражает глубокое соболез-
нование Александру Ефремовичу и Антонине Васильевне Ва-
сильковским по поводу безвременной смерти сына Алексан-
дра.

Коллектив работников ЗАО «Пульс-ЭКО» глубоко скорбит 
по поводу смерти председателя совета директоров предпри-
ятия

РОМАНОВА
Александра Михайловича

и выражает искреннее соболезнование родным и близким 
покойного.

Ученый совет, ректорат, профессорско-преподавательский 
состав, сотрудники Орловской региональной академии госу-
дарственной службы выражают глубокое соболезнование до-
центу кафедры политологии, государственного и муници-
пального управления Людмиле Арнольдовне Зубовой по по-
воду смерти ее отца

ЗУБОВА
Арнольда Васильевича.

Уполномоченный по правам человека в Орловской области 
выражает искреннее и глубокое соболезнование Галине Дмит-
риевне и Людмиле Арнольдовне Зубовым по поводу смерти 
супруга и отца

ЗУБОВА
Арнольда Васильевича.

Коллектив ФГУ «Орловский ЦСМ» с глубоким прискорбием 
сообщает о безвременной кончине бывшего заместителя ди-
ректора по капитальному строительству, заместителя пред-
седателя совета ветеранов центра

БУСАЕВА
Владимира Григорьевича

и выражает глубокое соболезнование родным, близким 
и друзьям покойного.

Ректорат, профсоюзная организация преподавателей, со-
трудников и студентов Орловского государственного универ-
ситета выражают глубокое соболезнование проректору по 
учебной работе Надежде Александровне Ильиной в связи со 
смертью ее сестры

МИРОНОВОЙ
Валентины Александровны.

Коллектив Орловского технического колледжа выражает 
глубокое и искреннее соболезнование преподавателю Вален-
тине Николаевне Свиридовой в связи со смертью отца.

Управление образования администрации города Орла и 
МОУ «Средняя общеобразовательная школа № 38 с углублен-
ным изучением предметов эстетического профиля г. Орла» 
выражают глубокое соболезнование Вячеславу Александро-
вичу Воронову по поводу смерти матери

ВОРОНОВОЙ
Анны Павловны.

СОБОЛЕЗНОВАННИЯ

Подтверждением этих слов стал 
праздник, организованный Валери-
ем Владимировичем накануне Рож-
дества Христова. Он прошёл возле 
ёлки у кинотеатра «Современник» и 
стал примером доброй традиции 
отмечать праздники всем районом, 
тем самым подчёркивая, что все 
мы — одна большая и дружная се-
мья. В программе праздника были 
игры и викторины для детей и 
взрослых. Развлекали гостей са-
мые главные новогодние герои — 
Дед Мороз и Снегурочка. Дети рас-
сказывали стишки, пели песенки, 
частушки, водили хороводы и за это 
получали подарки. Взрослые имели 
прекрасную возможность не только 
пообщаться между собой, но и со 
своим депутатом.

Когда праздник закончился, 
В.В. Аносов любезно согласился 
ответить на вопросы «Орловской 
правды».

— Валерий Владимирович, 
расскажите нашим читателям 
о себе, о вашей трудовой дея-
тельности.
— Я родился в день очередной 

годовщины Великого Октября — 
7 ноября 1961 года. Детство и 
юность прошли в посёлке Воскре-
сенском Болховского района. В 
1976 году окончил восемь классов 
школы и поступил в Орловский ма-
шиностроительный техникум, где 
получил специальность техника-
технолога по холодной обработке 
металлов резанием. После учёбы — 
служба в армии, а затем работа на 
заводе «Дормаш» в Орле. Там я тру-
дился 18 лет, с 1982-го по 2000 год, 
и прошёл путь от инженера-техно-
лога до заместителя генерального 
директора. Получил специальность 
экономиста в Орловском филиале 
Всесоюзного заочного финансово-

экономического института. После 
этого работал в областной админи-
страции — заместителем начальни-
ка управления промышленности, 
производственной и научно-техни-
ческой инфраструктуры. В течение 
семи лет возглавлял ОАО «Орловская 
промышленная компания», затем 
был заместителем генерального 
директора ОАО «Орловская инвес-
тиционная ипотечная корпорация». 
С мая прошлого года работаю гене-
ральным директором ОАО «Гости-
ничный комплекс «Орёл-отель».

Не побоюсь показаться нескром-
ным, но у меня имеется богатый 
опыт трудовой деятельности и в ка-
честве простого рабочего, и в каче-
стве управленца. Всё это помогает 
мне не только в повседневной ра-
боте, но и в решении тех проблем, с 
которыми ко мне как к депутату гор-
совета приходят люди.

— Расскажите о своей рабо-
те как народного избранника.
— Депутатом Орловского горсо-

вета я стал в 2006 году, одержав по-
беду в избирательном округе № 24. 
В понятие «народный избранник» 
люди сегодня и всегда вкладывают 
очень многое. В их понимании де-
путат — это тот самый человек, ко-
торый поможет решить все вопро-
сы на той территории, от которой 
он избран и за которую отвечает пе-
ред людьми. Свои чаяния и надеж-
ды народ возлагает именно на 
представительную ветвь власти, а 
не на исполнительную. Хотя в руках 
последней находится куда больше 
рычагов для решения тех или иных 
проблем горожан.

Сейчас мы, к большому сожале-
нию, сталкиваемся с тем, что чи-
новники преследуют в первую оче-
редь свои собственные интересы и 
только затем помогают людям. Та-

кой подход к работе — тупиковый. С 
чиновниками простой человек 
предпочитает общаться как можно 
реже, да и то по необходимости. 
Может, именно поэтому горожане 
большую часть просьб адресуют 
«своему» депутату. Но при этом и не 
забывают с него спрашивать и до-
вольно часто задают такой вопрос: 
«А зачем мы вас избирали, если вы 
не можете сделать то-то и то-то?». 
Да, мы не всесильны и не всегда 
всё можно сделать сразу. Но всё-
таки нужно стараться, чтобы окру-
жающим людям стало жить хоть не-
много, но легче.

— Каким вы приняли свой 
избирательный округ?
— Уже первые встречи с жителя-

ми показали мне, в каком состоянии 
находится эта территория. Основ-
ные жалобы относились к преслову-
той сфере жилищно-коммунально-
го хозяйства. В этом направлении я 
и стал работать. На встречах с насе-
лением поднимаются вопросы бла-
гоустройства — оставляет желать 
лучшего состояние межквартальных 
дорог и проездов, уличное освеще-
ние, в частном секторе не везде 
есть дороги с твёрдым покрытием, 
во дворах домов много старых де-
ревьев, которые нужно спилить. Со-
стояние жилого фонда, за неболь-

шим исключением, можно охарак-
теризовать как критическое. Прак-
тически каждый старый дом требует 
капитального ремонта, а то и вов-
се — расселения. Нельзя оставлять 
без внимания и такие социально 
значимые объекты, как школы (од-
на) и детские сады (пять).

— Что удалось вам сделать 
за эти годы в избирательном 
округе?
— Став депутатом, я получил 

большое количество наказов от из-
бирателей. Кому-то было нужно 
просто сделать дорожки во дворе 
дома, поставить скамейку у подъ-

езда. Другим людям требовалась 
несоизмеримо большая помощь, 
например, переселение из аварий-
ного жилья.

В домах по переулкам Шпагат-
ному, Карачевскому, Пищевому, 
Маслозаводскому, улице Комсо-
мольской проводился ремонт крыш, 
подъездов, козырьков подъездов, 
цоколей, балконов, благоустроены 
палисадники во дворах. Однако я 
не считаю свою работу завершён-
ной в этом направлении. Ещё мно-
гое предстоит сделать, и без помо-
щи самих жителей здесь не обой-
тись. Как никто другой они знают, 
что нужно сделать в их доме, на их 
улице. Находясь в постоянном кон-

такте с ними, я пришёл к выводу, 
что основной упор следует сделать 
на проведении капитального ре-
монта в многоквартирных домах. У 
нас уже есть положительный опыт в 
этом направлении. Капитальный 
ремонт по программе софинанси-
рования был сделан в трёх домах. 
Отрадно заметить, что жильцы этих 
домов все работы держали на по-
стоянном контроле и не подписы-
вали акты приёмки без доскональ-
ной проверки всего, что было сде-
лано подрядными организациями.

— Согласитесь, три дома 
для округа, где живут более 

десяти тысяч человек, — ма-
ловато. Как в будущем будет 
решаться этот вопрос?
— Дело в том, что в течение не-

скольких лет городские власти 
опаздывали с заявкой на предо-
ставление средств Фонда содейст-
вия реформированию ЖКХ. В этом 
году всё должно пройти без сбоев и 
в точно установленный срок. В 
моём округе это позволило бы 
сдвинуть с мёртвой точки проблему 
домов по улице Автовокзальной. 
Только там жители двенадцати ста-
рых двухэтажек нуждаются в рассе-
лении.

— Глядя на отчёт о выполне-
нии наказов избирателей, не-
льзя не заметить, что значи-
тельная часть сделанного ва-
ми находится в ведении уп-
равляющих компаний. Почему 
же уповают на депутата, а не 
на них?
— У собственников жилья есть 

много претензий к работе управля-
ющих компаний. Рынок жилищно-
коммунальных услуг известен неп-
розрачностью. Довольно трудно от-
следить, куда же всё-таки уходят те 
деньги, которые мы ежемесячно 
платим за то, чтобы жить в тепле, 
чистоте, с водой, отоплением, све-
том. Получается, что депутат — пос-
ледняя, но надёжная инстанция, ку-
да обращаются за помощью, если в 
других местах получен отказ.

Законодательство сделало нас 
собственниками жилья, и инициа-
тива любого начинания, будь то ре-
монт, благоустройство и так далее, 
должна исходить от нас самих, не 
уповая на чью-то милость. Населе-
ние у нас, по большому счёту, пас-
сивное. Только сейчас мы начинаем 
понимать, что в сфере ЖКХ у нас 
есть не только обязанности, но и 
права. Чтобы ими пользоваться, 
нужно развивать личную инициати-
ву. У некоторых это уже получается, 
как в случае с жильцами домов, где 
сделан капитальный ремонт.

— Какая помощь оказыва-
ется детским садам и шко-
лам?
— Может, эти слова и покажутся 

избитыми, но дети — это наше всё. 
От того, насколько успешным будет 

их образование и воспитание, за-
висит будущее страны, её стабиль-
ность и процветание. Поэтому 
средств на поддержку образова-
тельных учреждений жалеть нельзя. 
Более половины так называемого 
« д е п у т а т с к о г о  м и л л и о н а »  — 
средств, которые выделяются на 
выполнение наказов, — идёт как 
раз на социально значимые объек-
ты, которые и так обделены бюд-
жетным финансированием.

Нам удалось добиться проведе-
ния капитального ремонта в детском 
саду № 18. На это из городской каз-
ны было выделено порядка трёх 
миллионов рублей. Ежегодно на 
приобретение оборудования и ин-
вентаря пяти детским садам (№ 10, 
18, 48, 55, 72) и гимназии № 34 вы-
деляется по 100 тысяч рублей.

По моему личному убеждению, 
прямая обязанность депутата — 
всячески способствовать тому, что-
бы во дворах было больше спортив-
ных площадок, мест для активного 
отдыха. В первую очередь это нуж-
но детям. Ведь, как говорится, в 
здоровом теле — здоровый дух. За 
последнее время детские игровые 
и спортивные площадки были уста-
новлены около домов № 9 и 11 по 
Карачевскому переулку, Маслоза-
водскому, дом № 9, по улице Ком-
сомольской — во дворах домов 
№ 241, 244, 250, 254, 264.

— Какая перспектива у ва-
шего избирательного округа, 
что предстоит ещё сделать?
— Проблем по-прежнему много, 

а на достигнутом нельзя останавли-
ваться. У нас есть хороший задел. 
Одним из приоритетных направле-
ний будет включение домов в про-
грамму капитального ремонта. По-
рядка десяти домов в 24-м избира-
тельном округе оформили докумен-
ты для участия в этой программе. 
Затем — ремонт дорог и проездов 
между многоквартирными домами. 
Не останется без внимания и част-
ный сектор. Там, в частности, нужно 
заниматься строительством дорог 
с твёрдым покрытием, а также ор-
ганизовать вывоз мусора.

Нет нерешаемых проблем. Про-
сто нужна воля ими заниматься и 
делать так, чтобы их становилось 
меньше, ведь нас избрали не только 
для того, чтобы принимать законы. 
Мой основной принцип в работе — 
быть справедливым и честным по 
отношению к людям, стараться изо 
всех сил, чтобы им жилось легче.

Беседовал 
Антон УХИН.

Фото Андрея САСИНА.

ЗЕМЛЯКИ, КОТОРЫМИ МЫ ГОРДИМСЯ

Нет нерешаемых проблем
«Самое главное пожелание людей к народным 

избранникам — быть честными и справедливыми. Оно 

звучит практически на каждой встрече», — с этих слов 

начался разговор корреспондента нашей газеты и 

депутата Орловского городского Совета народных 

депутатов Валерия Владимировича Аносова. У этого 

человека слова никогда не расходятся с делом: жители 

24-го избирательного округа, который расположен 

в Заводском районе Орла, отзываются о нём 

исключительно как о компетентном, ответственном и 

справедливом представителе власти. На протяжении пяти 

лет он не оставляет без внимания ни одну их просьбу, 

помогает в решении самых разных вопросов. Благодаря 

стараниям и поддержке депутата Аносова год от года 

становится меньше копившихся годами проблем, а округ 

меняет облик в лучшую сторону.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельный участок из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенный по адресу: 
Орловская область, Орловский район, Лавровский с/с, СП 
«Михайловское», кадастровый номер 57:10:0000000:78, уве-
домляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Орловский район, 
д. Михайловка, рядом со зданием правления хозяйства.

Дата проведения: 13 февраля 2011 года.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: Минаев Владимир Ильич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет зе-
мельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников на собрании может присутствовать их пред-
ставитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефо-
ну 8-910-748-62-85.

Согласно ст. 34 Земельного кодекса РФ отдел по управле-

нию муниципальным имуществом Свердловского района 

извещает о предстоящем предоставлении в аренду зе-

мельного участка из земель сельскохозяйственного назна-
чения для устройства зоны отдыха (установка объектов из 
сборных и быстровозводимых конструкций) площадью 9 га, 
расположенного по адресу: Орловская область, Свердлов-
ский район, Яковлевский сельсовет, слева от автодороги Зми-
евка—Никольское.

За дополнительной информацией о местоположении пре-
доставляемого земельного участка, а также с заявками обра-
щаться в отдел по управлению муниципальным имуществом 
Свердловского района по адресу: Орловская область, Сверд-
ловский район, п. Змиевка, ул. Ленина, д. 48, кабинет № 12 
или по телефону 8 (48645) 2-12-90.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой соб-
ственности на земельный участок из земель сельскохозяйс-
твенного назначения, расположенный по адресу: Орловская об-
ласть, Ливенский район, ООО «Крутовское», кадастровые номе-
ра: 57:22:0000000:0280, 57:22:0000000:0181, уведомляются 
о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Ливенский район, 
с. Крутое, ул. Комсомольская, 1, около здания администрации.

Дата проведения: 14 февраля 2011 года.
Время проведения: 12.00.
Форма проведения: открытая.
Организатор собрания: представитель по доверенности от 

имени собственников Соловьев Евгений Николаевич.
Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка, в границах которой в первооче-
редном порядке выделяются земельные участки в счет земель-
ных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся не-
востребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей заявителей.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или правопод-
тверждающие документы на земельную долю (свидетельство), 
доверенность (в случае представительства). От имени собст-
венников на собрании может присутствовать их представитель 
(доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по телефону 
8 (48677) 7-29-50.

ТЕЛЕФОН  РЕКЛАМНОГО АГЕНТСТВА

76�20�34
НП «Редакция газеты 

«Орловская правда»
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